
國立花蓮女中 112 學年度第一學期 

全校親職教育座談會 家長意見彙整表 

班級 家長意見 行政單位回覆 

101 

是否可以規定小孩學校內不可用

手機？ 

導師： 

不可以。 

學務處： 

不可以完全禁用手機。但本校規定每一節上

課及午休皆是禁用手機，違反規定的學生記

警告一次。建議高中生在家 19-23 時，都不

要使用手機，才能專心讀好高中課業。 

103 

學校午餐選擇有限，且常須排隊久

候，耽誤上課時間，是否能於班上

添購微波爐，或改善合作社動線、

增加廠商與品項？ 

導師： 

因學校用電限制，較難在班內增設電器，可

以建議孩子善用學校蒸飯箱。對於合作社的

建議，會反映給學校。 

合作社： 

本學年參與標案的熱食部廠商只有一家，下

學年會多邀請廠商來競標，造成不便敬請見

諒。 

孩子上課會無法克制的使用手

機，校方是否能將手機統一集中管

理？ 

導師： 

主要是希望孩子升上高中能學會自主管

理，因此並未集中管理手機。若孩子有需

要，可以自行在課前將手機放置到教室前的

手機袋。 

有時遇雨或游泳課怕孩子感冒，能

否在班上添購公用吹風機？ 

導師： 

游泳池旁備有公共吹風機，但因用電限制，

難在每班使用吹風機。 

105 

午餐熱食部廠商選擇太少，是否能

增加？ 

合作社： 

本學年參與標案的熱食部廠商只有一家，下

學年會多邀請廠商來競標。 

校隊（管樂）練習時間，導致無法

正常時間用餐。 

導師： 

因校隊練習時間有限，建議提前準備午餐，

找合適時間進食。 

球隊、社團練習、活動時間與課程

內容等資訊能讓家長同步瞭解。 

學務處： 

本校有 40 餘個社團、12 支校隊以及非常多

的校內外辦活動及競賽，請家長逕向貴子女

或洽導師、社團指導老師、校隊教練了解實

際狀況，若發現特殊問題，亦可電分機 130

詢問學務處許主任。 



106 

最近學生參加樂隊，都忙到沒時間

吃飯？ 

導師： 

運動會即將到來，練習次數增多，將於運動

會結束之後回歸正常。 

學生畢業是否需要考證照？ 導師： 

普通高級中等學校並無此要求，但若為了自

身精進、升學考試需求，可以報考全民英

檢、多益等語言檢定認證。 

107 

建議學校在高一下學期選組之

前，多多辦理各項職涯講座，讓學

生多方了解未來就業市場的狀

態，做為選組的參考。 

輔導室： 

輔導室每年均規劃辦理大學學群及校系介

紹講座、職涯探索講座、學長姊升學經驗分

享等活動，並提供大學營隊資訊，供學生依

個人志向適性參與。 

101-108 班於高一下開設之生涯規劃課由

輔導教師授課，設計升學、職涯等探索課

程，並經由生涯測驗實施與解釋應用，協助

學生自我探索並開展生涯。 

109 

是否成立家長群組以讓家長交

流，或者學校有需要家長協助部分

可以及時聯絡？ 

導師： 

高中生需要學習負責及解決問題的能力，所

以導師有事情都是交代學生處理，若有需

要家長協助，也會直接與家長聯繫或者請

學生傳達，若家長有需要反映問題，可以

利用導師留的連絡資訊，導師會儘快回復。 

202 

啦啦隊的練習時數是否過長而影

響學習與補習時間？可以取消？

嗎？ 

導師： 

啦啦隊練習時間由同學討論決定，應屬於團

隊共同決定之內規，也可以通融請假去補習

或處理私人事務，所以家長若擔心影響補習

是可以請假的，而且詢問過班上同學，沒有

人反映有這問題。多數人的感覺是還算享受

這樣的過程，只有一人律動感較不佳，她也

是很努力的跟上大家的腳步。是否該取消這

項比賽，我是不太贊成，但如果有學生想做

這樣的事，可以經由學生會提案，到校務會

議討論議決，但是絕大部份同學是贊成且肯

定這個比賽的。 

203 

畢旅的自主行程太多，飲食、交通

各種的風險讓我們（家長）很 

不放心。 

導師： 

學務處有加入公版行程，我會在運動會後跟

班上報告，也會鼓勵他們選擇學校的公版行

程來降低旅途的風險。 

當初是因為自主行程太多才會選

擇不參加畢旅，那現在有了公版 

學務處： 

已再次開放學生報名參加。至 12 月 7 日止。 



行程後會讓學生再次選擇要不要

參加嗎？ 

204 

關於學習檔案上傳，學校是否在截

止上傳前有個檢核機制，能檢視學

生上傳情形，提醒學生，或是一切

都交由學生自理自行負責？ 

導師： 

學生可以自行至系統，就能檢視他自己的上

傳情形。而在上傳期限之前，我們就會有多

次的提醒，包含導師、幹部公告、學校公告、

學校 email 等等的提醒。 

大學科系五花八門，學生也無法完

全掌握，請問學校有依性向提供科

系介紹或未來職業環境方向的面

談或給孩子的建議評估嗎？ 

導師： 

學校在高一會有多元性向測驗讓學生知道

自己的狀況，高二也會有大學學系探索量

表。同時輔導室亦有相關科系的介紹等。不

過這類仍舊比較偏向被動地讓一個模型提

供學生方向，更重要的是要讓孩子自己主動

地去探索科系在做什麼。 

有沒有那種線上歷屆考題的網站

可以讓他們多多練習？ 

導師： 

可以直接到大考中心，就可以下載各屆學

測、分科測驗（指定考科）的考卷與答案了。 

而關於數學這科，我也很推薦學生去下載統

測數學Ｃ的考題來寫。雖然這是考高職的題

目，但是高職數Ｃ與高中數學的重疊性較

高，同時有些新題型的難度，也很適用讓學

生拿來訓練自己。 

而關於數學的重大考試，同學們亦可參訪

「朱式幸福」這個網站，裡面幾乎收錄了台

灣絕大多數的數學重要考試考古題與其詳

解，詳解絕大多數都是由熱心的數學老師所

撰寫的。若學生寫學測、分科測驗的考古題

寫不出來，亦可參考此網站的解法。 

小孩回家反映，老師上數學課寫的

字體，懇請書寫工整，不然會看不

懂，感謝！ 

導師： 

這我會改進。主要可能發生在抄寫數學性質

在黑板上時，為了搶快，導致中文字體變得

潦草。之後我會先求清楚再求快，同時會再

多次以口語講述，讓孩子更清楚知道我所寫

的句子是為了講解何事。 

自然組的必選修物理、化學、生

物，是否在高三學測前就全部上完

呢？ 

教務處： 

依課程計畫書，自然科學測範圍在高二會全

部修習完畢。 

段考時，每次考試都有預留十分鐘

讓老師發考卷，但孩子仍有遇到監

考老師直到打鐘那一刻，才開始把

教務處： 

已統一規定監考教師於鐘聲響起前一致將

試卷發妥。 



考卷發下去。這一來一往的時間差

距，就會影響孩子的作答時間與作

答情緒了。既然是標準化的考試，

那各種流程，像是發考卷，能否更

為一致化與標準化呢？ 

家長把準備好的午餐放到午餐放

置區，但是該區域實在太過髒亂，

我們的用心準備的食物必須要與

髒亂為伍，實在讓人觀感不好。同

時，周遭又有「工作用噴霧器」，

這是噴灑什麼的器具呢？它就緊

鄰午餐放置區，實在無法放人放

心。如照片： 

 

 

總務處： 

將立即進行清潔工作。 

 

205 

學校活動很多，諸如最近舉辦的啦

啦隊，造成學生搶場地、互動、衝

突？ 

導師： 

啦啦隊是花女傳統活動，訓育組已事前給各

班協調場地登地使用；而分組後成新班，也

是勉勵孩子多協調溝通，彼此互助合作才有

助益班級凝聚與成長！ 

206 

天氣炎熱，班級內蚊蟲多，請學校

加強校園內消毒作業。 

總務處： 

學校針對蚊蟲已進行汙水下水道及排水溝

工程，數量已銳減；每學期也會進行 2次全

校校區消毒作業。也請各班門窗一定要隨時



關上，不讓蚊蟲有機會進到教室內。 

警衛室後方家長送餐區，時常有螞

蟻出沒，請學校處理。 

總務處： 

將立即進行清潔工作。 

高二啦啦隊佔用學生許多時間，且

造成很大壓力，請學校是否考慮停

辦，或改由其他活動、自行組隊參

加的方式代替。 

學務處： 

每年都有辦理啦啦隊比賽檢討會。超過半數

師生皆肯定高二啦啦隊比賽對班級團體及

個別學生的正向意義。每年仍會持續進行審

慎評估及滾動式修正。 

請導師介紹大學各校系特色，讓小

孩能明白日後有哪些選擇。 

導師： 

大學有 2000 多個校系，無法一一介紹，老

師亦無法完全掌握校系動向，但會提供認識

校系的資源、管道，學生可多主動認識、了

解，或參加輔導室辦理的職涯講座、大學辦

理的各類營隊，經由多方嘗試，啟動自我探

索的旅程。 

211 

114 學年度分發入學管道，分科測

驗增加數乙考科。對採用此管道應

試的美術班學生是否會因每週僅

一堂的數學課而有所影響？ 

導師： 

其實還不至於。因為 113 年度美術相關校系

沒有要採計分科測驗數乙的學校，只有四所

大學（國北教、台藝、台中教育大學、元智）

採計美術、學測國、英、數 B外加歷史或公

民考科。所以沒有太大影響。建議家長可上

大學招生委員會聯合會網站，查詢 114 藝術

學群所有招生管道招生需數學考科參採系

統，可看到要採計數 B的美術相關校系並不

會比 113 年度多。所以學生若有需求者，建

議校外補習。 

301 

我有一個兒子今年已大學了，他在

高中就讀時，學校有一個輔導小

組，主要針對高三未來升學面臨到

的問題提供解決的方案，小組成員

是由老師一起組成的，請問花女是

否有針對高三升學這部份提供類

似的組織？ 

導師： 

若學生未來在升學面臨到一些狀況或問

題，可以透過導師協助，學校輔導室提供升

學資料，亦可以詢問教務處註冊組及各班級

的課諮老師請教，相信老師們都會不吝給予

指導及回應。 

303 

學校熱食部便當吃不飽。 導師： 

現在物價高漲，上學期學校便當一份 60

元，這學期學校便當已漲為 65。若吃不飽，

買的時候可以要求飯多一些。另外，若經濟

上有困難，可考慮申請學校愛心便當或各種

獎助學金。 

學測考完，學生大學個人申請，導 導師： 



師可以幫忙看落點分析嗎？ 關於個人申請，導師本人由 96 學年開始，

每年都幫學生分析落點，即使不是自己任教

的班級。自己的導生般當然更全力以赴。 

學校每天 email 很多資料給學生，

有時學生沒看到，就會累積許多，

可以請幹部們提醒同學重要郵件

嗎？ 

導師： 

若為重要事務，如尚未報名學測、或繳交費

用等，導師都會一一提醒。另外，同學都已

（或近）18 歲，要習慣每天收學校 email，  

為自己負責。 

關於學生學習歷程檔案，不知學校

如何提醒或督促學生。 

教務處： 

01.高一新生入學，學習歷程檔案宣講。 

02.高一學習歷程檔案上機操作宣講。 

03.課程諮詢教師宣講課程與學習歷程檔案

關連。 

04.導師入班引導自主學習計畫擬定、執

行、書寫成果 6小時。 

05.校網專屬學習歷程檔案專區。 

上傳截止日期、勾選日期、收訖認證日期皆

一而再再而三的在學生信箱、校網及班及書

面通知並要求學生簽名確認。 

306 

關於「住宿生於颱風日提早半日離

校」，建議學校可同時留意追蹤「台

鐵停駛的最新消息」，彈性調整並

提早於中午之前就先告知住宿

生，可於午休時間申請防颱公假先

行返家，因下午二點後才廣播，導

致住宿生跑完外出手續後，能選擇

的區間車班次較晚，由花女趕至車

站，人潮擁擠，易造成推擠危險；

部分住宿生學生要聯絡家長接送

的也來不及。 

導師： 

颱風日當天因風雨增強難以預估，是否放颱

風假以縣政府公告標準，校方無法事先自行

宣佈，若住宿生有擔憂可以請家長先致電請

假，提早申請離校外出，由家長來校接回。 

詢問學校繁星申請的程序、校內撕

榜的過程、若繁星失敗，是否來得

及個人申請？還有四學期平均成

績跟校排百分比是否可先提供給

有意準備的學生？ 

導師： 

高三下學期初會公告五學期校排百分比與

繁星資格，校內撕榜過程可參考影片介紹，

若有疑問可再詢問教務處。 

307 

第一次段考數學偏難。 教務處： 

01.數學科出題方式為出題教師出題後由另

一教師審題的試題應為具有客觀的評量試

題。 

02.數學教師出題內容也會評估學生程度及



升學考試所需，希望學生可以多加努力，訓

練自己更具備升學考試之能力。 

 


